
! ! ! !本报讯（记者 施捷）为响
应 !"#$ 年“世界心脏日”号召，
增强居民心脏保健意识，指导广
大群众如何正确防治心脏病，上
海建工医院、复旦大学附属中山
医院携手，将于 %月 &"日（周
日）上午在上海建工医院（中山
北一路 '''号）共同举办心内科
义诊活动。届时，复旦大学附属
中山医院知名专家教授将在现
场提供咨询、义诊服务，活动还
一并提供免费血糖、血压检查，
并视患者病情提供免费心电图检
测服务。

上海新闻6
本版编辑/刘靖琳 视觉设计/竹建英2018年9月26日/星期三 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

门槛虽然降低 仍需“业主自愿”
申城!适当放宽"加装电梯幢内居民意愿征询通过比例

! ! ! !你能想象吗!上海还有这样的房子"

并非老式里弄房子# 却要七八户甚至十

几户人家共用一个厨房$卫生间#上厕所

得自带马桶盖%砖木结构的&筒子楼'#年

久失修#破败不堪#墙皮不时往下掉()

老房子因为空间不足$房屋结构太差#无

法通过加层或扩建实施成套改造% 居民

盼望政府征收#可零星的几幢楼#没有纳

入旧改范围*

怎么办! 最近#虹口+杨浦等区先后

传出好消息"拆除重建,

虹口区松花江路 !'(!弄的二层砖

混结构老楼#已成功变身六层的新房#&$

户居民正陆续回搬*虽然还是一室户#但

家家户户都有了阳台和独用的厨房卫生

间#使用面积增加了 ("平方米* 独门独

户#阳台敞亮#电梯上下))生活质量一

下子上了几个台阶* 杨浦区武川路 !!!

弄的 )幢两层砖木结构不成套房屋#也

将被拆除# 并在原地重建 &幢三层住宅

和 !幢七层新住宅#今年 &月#所有 (*+

多户居民在一个月内签约# 高高兴兴地

搬离了旧房#等着明年回来住新房*杨浦

区军工路 *(' 弄上理小区的两栋老房

子#也已完成了拆除重建的征询工作*

拆除重建#其实并非新生事物#俗称

&拆落地'#即把旧房拆除#在原址重建新

房*在上世纪七八十年代#为改善居民的

居住条件# 上海的一些房管所就曾将极

其简陋破旧的老房拆除# 在原地建造新

的公房* 不过# 随着城市建设速度的加

快#小打小闹的&拆落地'#被大规模的动

迁$旧改$征收所取代*

而今#&拆落地'再度回归#成为沪上

旧住房综合改造的一种方式# 也体现出

&以人为本'的理念* 尽管每户居住面积

增加不多#但这一方式依然有很多优点*

首先#它能使居民原地住新房%其次#重

建的投入不大#建设速度快%第三#因地

制宜#即使只有一栋老楼#也能进行拆除

重建* 不过#要顺利实施&拆落地'#住户

的意愿很重要#如果达不到规定比例#也

无法进行*

令人欣喜的是# 市有关部门已经出

台了旧住房拆除重建的相关办法# 鼓励

各区开展试点#&十三五'期间#上海计划

实施拆除重建改造 *"万平方米*这对于

许多蜗居在不成套老公房里的市民来

说#是一个福音*

又见!拆落地"

邵 宁

! ! ! !本报讯（记者 邵宁 江跃中）
上周，市政府新闻发布会透露了
多层住宅加装电梯即将出台的新
政信息，昨天，老房加梯增添了
“国字号”生力军———徐虎加装电
梯工作室在西部集团成立。

西部集团是普陀区属国有
房地集团，下属有 % 家物业公
司，管辖物业产业总面积约

(!$"万平方米。据统计，集团所
辖 * 层及以上既有多层住宅房
屋共有 '!$$幢，加装电梯的潜
在需求巨大。!"()年，集团下属
中山物业公司已“试水”加装电
梯的工作，在宜川二村 ($,号成
功加装了电梯，为居民提供“一
条龙”服务，受到群众称赞。最
近，西部集团及下属各物业公司

决定联合组建徐虎加装电梯工
作室。

西部集团曾涌现出了徐虎、
黄卫国、杨华峰等多位全国、上海
市劳动模范，还评选出了“十佳小
徐虎”等一批优秀员工。原西部集
团物业总监、五届全国劳模徐虎
表示，他明年就要 )"岁了，也已
步入老龄。加装电梯是一件“大而

难”的民生实事，他愿意发挥余
热，帮助工作室以“绣花”般的精
细化管理和细致的群众工作，做
好这项工作，助力更多的老年人
实现便捷出行的梦想。
记者了解到，从事加装电梯，

西部集团拥有“先天优势”，物业
公司日常与业主朝夕相处，与各
街镇、居民委员会也密切联络，工
程管理也是行家里手。因此，工作
室今后将发挥自身专业特长，为
有增设电梯需求的业主提供咨
询、征询、建设管理、综合协调等
一系列服务。

老房加梯有“国字号”助力
西部集团徐虎加装电梯工作室成立

! ! ! !本报讯 （首席记者 曹刚 记者
罗水元 ）经过四轮评选，由市总工
会、文明办、建交党委、人社局、交通
委联合主办的“最美的哥的姐”评选
活动已评出前 ,"强，国庆节后将进
入社会投票阶段。

入围驾驶员各有特色。比如曾
获上海市劳动模范的锦江出租五星
级驾驶员杨正华，能用中、英、日、韩
四国语言为乘客服务。他观察仔细，
有一次发现车上一对夫妻关系不
和，一边平稳驾车，一边用 -.播放

舒缓音乐，微笑着好言相劝，平安送
到家时，巧妙化解了双方矛盾。

海博出租五星级驾驶员丁建
章，坚持“四不开”（不开英雄车$不开

斗气车$酒后不开车$不强行超车），
还随车备 *条毛巾，分别擦发动机、

车身、档板等处，车容车貌始终保持
最佳状态；晚上送女乘客回家，他会
在外留守至其家里亮灯才离开……
来自强生出租的程俊涛，连续

多年免费接送高考考生，并自创送
考流程：预先“踩点”选择最佳路线
和备用线路；提前半小时到考生住
处等候；送进考场后再等 (+分钟，
以防考生忘带证件或学具。

“最美的哥的姐”,+强 国庆后启动社会投票

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）根据上
海文明交通三年行动的总体要求，
上海市精神文明建设委员会办公
室、上海市交通违法行为大整治
办公室委托第三方测评机构，在 $

月 (' 日至 % 月 (* 日期间，围绕
行人、非机动车交通违法、机动车

交通违法、路政设施情况、宣传氛
围、交通文明志愿服务工作情况，
对全市首批 ,,$ 处规范行人和非
机动车交通行为样板路段、区域

开展了抽样测评，测评结果排名
如下：

! 中心城区排名依次为!杨浦

区$静安区$长宁区$徐汇区$虹口

区$黄浦区$普陀区$浦东新区*

! 郊区排名依次为! 嘉定区$

宝山区$松江区$青浦区$崇明区$金

山区$闵行区$奉贤区*

周日上午举办
“世界心脏日”义诊

!"#$

交通行为样板路段区域 !月测评结果出炉

! ! ! !申城加装电梯幢内的居民意
愿征询通过比例将适当放宽，如
何保障少数人的权益？昨天，市房
管局副局长冷玉英接受本报记者
专访时介绍道，上海推进各类老
旧住房的综合改造，将居民的意
愿、共识摆在首位，确保让更多居
民有获得感、幸福感。

宜川二村
即将加装三部电梯
今天上午，记者走进宜川二

村 ($,号，看见 %(岁董建中老伯
轻轻刷一下电梯卡，一分钟便达
到位于 *楼的家。以前，一步三摇
的董老伯上一次楼至少需要十分
钟时间。“我每天下楼三四次，去
菜场、公园、图书馆……”董建中
乐呵呵地笑道。
“多层住宅加装电梯不仅方

便老人上下楼，也让邻里关系更

和睦了。”冷玉英说道，加装电梯
难中之难的就是居民意愿的统
一。目前，上海需要加装电梯的
多层住宅，大部分都是私有产
权。加装电梯受到大部分居民
的欢迎，也有少数底层居民因
获益较少或电梯可能带来的日
照、通风等负面影响而有不同想
法。因此，在安装电梯前，需要征
询整栋楼内居民意见，达到意见
一致。
宜川二村 ($,号成功加装电

梯，离不开热心人的帮助。参与
该项目的物业公司姚啸洪和楼
组长沈秒芳一起上门听取居民
意见，整幢楼 (* 户居民的同意
率只有 )!/%0。随后，'+! 室季
金祥等热心居民纷纷加入，和持
反对意见的居民进行沟通协商，
带居民参观“样板工程”……最
终，整幢楼 #*户居民的同意率上

升到 #++0。
#$,号楼加装电梯投入使用

后，小区内其他楼栋居民纷纷来
参观。宜川二村居委会书记刘成
荫介绍道，今年，小区内 #)$号、
#)%号、#$+号居民楼已经完成居
民意愿征询、加装电梯项目通过
审批，正在公示期，预计 #+月中
旬开工。

加装电梯
需要每位居民参与
“上周，加装电梯的‘门槛’

有望适当放宽的消息发布后，立
即引起很多居民的关注和讨
论。”冷玉英表示，幢内居民意
愿征询通过比例由 %+0放宽到
三分之二，但仍保留“无居民明
确反对”意见条款。
目前，仍有少数居民存在误

区：政府何时给我们小区加装电

梯？其实，加装电梯需要每位居民
的参与。上海推进加装电梯的基
本原则是：业主自愿、政府扶持、
因地制宜、兼顾各方、依法合规、
保障安全。要让真正有愿意加装
电梯的居民参与其中，政府部门
提供配套措施，比如，简化优化审
批流程、鼓励专业性强的第三方
提供技术支撑、进一步完善政策
制度等。
目前，上海已涌现出一批为

居民加装电梯提供专业指导和群
众协商服务工作的社会组织，如
虹口的加佳乐，长宁的慧加美，普
陀的徐虎工作室等。冷玉英说道，
“居民意愿”优先，通过协商和服
务平台，推进社区实现共建共治
共享，这也是上海加装电梯探索
出的一条经验，对社区综合治理
有很好的借鉴作用。

本报记者 杨玉红

! 宜川二村老公房加装电梯外景-箭头处. ! 宜川二村老公房加装电梯内景 本报记者 陈梦泽 摄


